

Elektronische Urabstimmung (Statuten-Änderung Art. 6.1)

Beantragte Statuten-Änderung (durch USKA-Vorstand)

Bisher:

„6.1. Unterbreitung an Urabstimmung

Folgende Geschäfte sind in einer brieflichen Urabstimmung den Aktiv- und Ehrenmitgliedern zur Bestätigung oder Ablehnung zu unterbreiten:“

Ersetzt durch:

„6.1. Unterbreitung an Urabstimmung

Folgende Geschäfte sind in einer Urabstimmung den Aktiv- und Ehrenmitgliedern zur Bestätigung oder Ablehnung zu unterbreiten. Die Urabstimmung kann brieflich **oder** unter Verwendung einer sicheren Abstimmungs-Lösung stattdessen elektronisch durchgeführt werden, die Auflösung des Vereins nur brieflich. Mitglieder können auf Wunsch weiterhin brieflich abstimmen. “

Die alljährlich nach der Delegiertenversammlung stattfindende Urabstimmung der USKA wurde bisher stets brieflich durchgeführt. Dies verursachte einen beträchtlichen Aufwand für Druckkosten, Einpacken/Couverts, Portokosten, Postaufgabe und manuelle Auszählung der Abstimmungs-Resultate.

Die Stimmbeteiligung war unbefriedigend.

Der bisher gleichzeitige Versand der Mitglieder-Beitrags-Rechnungen wird unter Verwendung der neuen Mitgliederverwaltungs-Lösung mehrheitlich elektronisch erfolgen und steht somit für das Beipacken der Urabstimmungs-Unterlagen nicht mehr zur Verfügung.

Der Verzicht auf den bisherigen Brief-Versand würde eine Kosten-Ersparnis von jährlich mehreren Tausend CHF bringen, begleitet von einer massiven Reduktion des Arbeitsaufwandes (Verpacken, Auszählen).

Der USKA-Vorstand beantragt deshalb die statutarische Kompetenz, von der Möglichkeit Praxis-erprobter, sicherer Web-basierter Abstimmungs-Lösungen Gebrauch zu machen, um die Urabstimmung in den kommenden Jahren elektronisch durchführen zu können.

Es darf erwartet werden, dass die auf diese Weise stark erleichterte Stimmgabe am PC die Stimmbeteiligung deutlich beleben wird.

Organisation und Durchführung der Urabstimmung obliegen gemäss USKA-Statuten Artikel 7.5 Buchstabe j unverändert dem Vorstand der USKA. In Frage kommen nur Web-basierte Lösungen mit Stimmgabe im Browser, anonym wie bisher. Mitglieder ohne Zugang zu einem Browser werden ihre Stimme wie bisher auf Antrag schriftlich abgeben können.